

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

COMMANDEMENT
DES FORCES TERRESTRES

ORDRE DU JOUR N° 143

Officiers, sous-officiers, militaires du rang et personnel civil
du Commandement du renseignement,

Engagée dans une réorganisation de très grande ampleur, l'armée de Terre a conféré au renseignement l'importance qu'il recouvre en le structurant autour d'un commandement à part entière dans son nouveau modèle baptisé « Au contact ». La connaissance de l'adversaire et l'anticipation de ses actions contribuent de manière importante à la liberté d'action du chef interarmes. L'évolution du renseignement Terre nécessitait une action en profondeur. La création du Commandement du renseignement de l'armée de Terre, aujourd'hui à Strasbourg, n'est pas un aboutissement mais un nouveau départ pour votre fonction opérationnelle. Après vingt-deux années d'une existence dense et riche, la Brigade de renseignement a été intégrée dans cette nouvelle structure à laquelle ont été adjoints le Centre d'enseignement et d'entraînement du renseignement de l'armée de Terre, notre école du renseignement qui va développer également une compétence dans le domaine de l'entraînement, le Centre interarmées des actions sur l'environnement, dont l'intégration organique permettra de développer des synergies entre renseignement et influence, et la 785^e Compagnie de guerre électronique, dont la présence au sein du Commandement du renseignement au côté des autres unités de guerre électronique trouve sa pleine cohérence.

Cette cérémonie est également l'occasion de célébrer la création toute récente du Centre de renseignement Terre, lui aussi rattaché à ce grand commandement, qui a pour ambition de doter l'armée de Terre d'une capacité d'exploitation qui lui permettra de faire face aux défis de l'évolution des menaces et de la croissance de la complexité des engagements contemporains. En intégrant l'ensemble de ces formations, le Commandement du renseignement constitue un unique pilier spécialisé capable de coordonner, au profit des forces, l'emploi et l'évolution des moyens de recherche, d'exploitation et d'influence militaire. La présence de nos alliés britanniques et américains ce matin illustre parfaitement le rôle primordial et incontournable du renseignement dans nos actions d'ordre national ou en coalition.

Malgré la légitime tristesse d'avoir vu votre brigade dissoute en début d'été, je vous sais soucieux de conserver vos valeurs que sont le culte de la mission, le sens du service et l'excellence. Au sein du Commandement du renseignement, vous aurez à cœur de les entretenir, pour contribuer au succès de toutes nos opérations. Forts d'une expérience opérationnelle incomparable, d'un sens du bien commun et d'un souci permanent de l'intérêt général, les hommes et les femmes qui composent ce commandement témoignent d'un engagement sans faille, d'une discrétion, d'une ténacité et d'un dévouement admirables. Ils contribuent par leurs compétences tactiques et techniques, par leur travail continu et minutieux sur le terrain, à parfaire la compréhension fine des environnements humains, militaires et géographiques les plus intriqués. Ils permettent avant tout aux chefs interarmes de prendre des décisions éclairées, rapides et judicieuses, et d'apprécier des situations la plupart du temps extrêmement complexes que seules une recherche active intelligente et une exploitation professionnelle de la masse considérable d'informations recueillies permettent d'obtenir.

Au nom du général chef d'état-major de l'armée de Terre, je vous rends ici un hommage appuyé. Vous avez façonné au fil du temps un ensemble d'une grande cohérence dont la crédibilité, la réussite opérationnelle et l'esprit de cohésion permettent aujourd'hui de disposer au sein de l'armée de Terre et des forces terrestres d'un outil complet à l'efficacité reconnue. Je vous exprime toute ma confiance dans les nombreux défis que vous aurez à relever pour que le renseignement de l'armée de Terre continue d'être au rendez-vous des opérations pour le succès des armes de la France.

Votre exceptionnelle capacité d'adaptation et votre remarquable aptitude à l'innovation sont autant d'atouts que vous saurez mettre au service d'une armée de terre « Au contact », plus adaptée aux menaces et au nouveau contexte stratégique.

Je voudrais enfin terminer en félicitant ceux d'entre vous qui viennent d'être décorés. Leurs médailles attestent de leurs mérites individuels mais également de votre engagement collectif. En les mettant à l'honneur, c'est ainsi tout le Commandement du renseignement que je mets à l'honneur.

Que saint Raphaël, votre saint patron dont nous célébrons la fête aujourd'hui, vous garde sous ses ailes protectrices !

À Strasbourg, le 28 septembre 2016

**Le général de corps d'armée Arnaud SAINTE-CLAIRE DEVILLE,
commandant les forces terrestres.**



A handwritten signature in black ink, consisting of several fluid, connected strokes, positioned to the right of the red stamp.